

EDITORIAL

José Alberto Nieto

Rector de la Universidad UMECIT, Panamá
rectoria@umecit.edu.pa

Estamos presentando a la comunidad académica un nuevo fascículo de la Revista Científica SALUTA de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Metropolitana de Educación, Ciencia y Tecnología UMECIT, cuyos artículos en este ejemplar esperamos sean de gran utilidad y del agrado de nuestros lectores.

Es importante resaltar a través de este espacio el trabajo mancomunado y articulado de las Direcciones de Investigación, Académica y Extensión, así como las coordinaciones de las diversas facultades y en este caso en particular de la Facultad de Ciencias de la Salud, orientadas por la Vicerrectoría Académica de UMECIT donde se refleja la concreción del modelo académico curricular Neo Ciberhumanista en la formación pertinente de nuestros estudiantes a las necesidades globales del mundo actual.

Muy atinados para el logro de los objetivos, los programas de: *“Fomento a la Investigación Formativa e Innovación”* y el programa de *“Fortalecimiento de la Investigación Institucional”*, ambos orientados por la Dirección de Investigación, Innovación y Postgrados; los cuales conlleva proyectos y un número importante de actividades conducentes a lograr una cultura investigadora por parte de nuestros docentes y estudiantes, así como una línea clara convirtiendo a UMECIT en una universidad de investigación. Particularmente quiero resaltar las jornadas de investigación estudiantil donde se plasma la vivencia real de nuestro modelo educativo por parte de los estudiantes de las diferentes facultades y sedes a nivel nacional, con sus trabajos científicos elaborados en el aula, demuestran el cómo la funciones sustantivas de docencia, investigación y extensión se articulan para el logro óptimo de una formación disciplinar en beneficio de una sociedad.

En un momento de crecimiento de UMECIT donde se alcanzan avances significativos en investigación, donde se establecen alianzas estratégicas nacionales e internacionales para el fomento de la misma, donde se adelanta un número importante de investigaciones en los diversos campos, donde se gestionan nuevos grupos de investigación, es importante resaltar el trabajo que hace la universidad inculcando permanentemente los valores éticos para que su comunidad académica y científica logre producciones transparentes, genuinas y pertinentes al país y a la región, y por ello, en este caso destaco la creación y aprobación del Comité de Bioética que dará fe de estos

avances. Paso a paso UMECIT va dando cimientos sólidos a su producción científica con una visión internacional.

Por último quiero seguir invitando a estudiantes y docentes de nuestra casa de estudios y de otras instituciones universitarias, así como profesionales independientes y/o de centros de investigación a ver en SALUTA una herramienta de divulgación necesaria para mostrar al mundo los avances científicos en el campo de la salud. Gracias a todos nuestros articulistas, gracias al comité editorial, gracias a todos los lectores porque con el apoyo de todos ustedes UMECIT seguirá *“abriendo puertas y transformando vidas”*.